
Obra na ETA II é concluída antes do 
prazo e abastecimento é normalizado

Previstos para ser concluídos 
nesta sexta-feira (6), serviços 
foram encerrados na quinta-feira 
(5) e escalonamento foi encerrado

HOMEM É MORTO A TIROS EM POSTO 
DE COMBUSTÍVEL NO MARIA ANTONIA
Vítima desceu do carro para conversar com amigos, quando foi atingida pelos disparos  PÁG.08

TERMO DE COOPERAÇÃO

40 estagiários de Medicina 
começam a atender em 
Nova Odessa em agosto  PÁG.05

A etapa da obra de 
ampliação e moderni-
zação da Estação de 
Tratamento de Água 
II, em Sumaré, inicia-
da na última terça, dia 
03, e com previsão de 
finalização nesta sex-
ta, dia 06, foi concluída 
um dia antes do pra-
zo, nesta quinta, dia 

05, pela concessioná-
ria BRK. Com a ante-
cipação do término da 
intervenção, o escalo-
namento no abasteci-
mento em seis regiões 
da cidade foi interrom-
pido e o abastecimen-
to normalizado em to-
do o município já nes-
ta sexta (06).     PÁGINA 03

AVANÇO DA VACINAÇÃO BEM TRATADOS

Hortolândia completa quase dois 
meses sem óbitos por Covid-19 

Casal morre 
e deixa 50 
gatos ‘órfãos’ 
na regiãoDIVULGAÇÃO
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Hortolândia está há 
quase dois meses sem 
ter óbito por Covid-19. 
De acordo com a 
Secretaria de Saúde, 
o último óbito com 
diagnóstico positivo 
para a doença foi 
registrado no dia 
12 de março deste 
ano. O município 
conseguiu alcançar 
essa meta positiva 
graças ao trabalho 
de enfrentamento à 
pandemia realizado 
pela Prefeitura. 

PÁGINA 06

A Polícia Civil inves-
tiga a morte de um ca-
sal que morava em um 
sítio no Santo Antonio 
do Sapazeiro, em San-
ta Bárbara d’Oeste. O ir-
mão de Verônica, que 
reside em Nova Odessa, 
disse que, além da dor 
pela perda da irmã, está 
preocupado com o des-
tino de mais de 50 gatos 
e três cães cuidados pe-
lo casal. A família bus-
ca um novo lar para os 
animais.                 PÁGINA 07

Internet rápida e de qualidade chegará a 95 espaços públicos

Em Hortolândia, o 
serviço de ampliação da 
rede de fibra ótica rea-
lizado pela Prefeitura 
avança e está 85% con-
cluído. Segundo a Secre-
taria de Planejamento 
Urbano e Gestão Estra-
tégica, agora já há 90 km 
de cabos de fibras insta-
lados. A tecnologia pos-
sibilita levar internet rá-
pida e de qualidade a 95 
espaços públicos, entre 
unidades administrati-
vas, UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) e escolas 
municipais.          PÁGINA 04

Implantação da rede de fibra 
ótica atinge 85% de execução

DIVULGAÇÃO

HORTOLÂNDIA INTELIGENTE

Com morte de casal, gatos aguardam novos lares

ESCONDIDOS
DIVULGAÇÃO

Denarc apreende 
três fuzis em 
Sumaré que seriam 
usados pelo crime 
organizado
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Três fuzis AR 10 de calibre 7.65, que seriam utilizados por uma organização 
criminosa, foram apreendidos em Sumaré por policiais civis do Denarc (De-
partamento Estadual de Prevenção e Repressão ao Narcotráfico), nesta quin-
ta-feira (5). Criminosos teriam contratado uma transportadora idônea para 
levar o armamento que estava escondido em peças automotivas.         PÁGINA 08



EXPEDIENTE

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Claudete Campos
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/SP 
Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220

TRIBUNA LIBERAL

SÁBADO
07 DE MAIO DE 2022

02 Opinião

Nos últimos anos, 
enfrentar se-
guidas crises 

em nosso país tem si-
do um desafio e tanto, 
não somente para as 
empresas do setor de 
eletricidade, mas para todas 
as outras, especialmente na 
área de serviços. Tal realida-
de nos faz compreender que 
a escapatória e o crescimen-
to estão atrelados à adminis-
tração consciente e concen-
tração dos investimentos em 
empreendedores nacionais, 
com o objetivo de fortalecer 
ainda mais a economia local.

Em 2020, por exemplo, o 
mundo parou suas produ-
ções com o início e avanço da 
pandemia do novo coronaví-
rus (Covid-19), concentrados 
em cuidar da saúde de seus ci-
dadãos. Por isso, ficou ainda 
mais caro e complicado im-
portar matéria-prima e com-
ponentes de outros países, 
principalmente da China, on-
de tudo iniciou.

Agora, o cenário de eleva-
ção de custos em diversos se-
tores se repete com a impor-
tação de produtos vindos da 
Rússia e Ucrânia, países que 

iniciaram uma guerra 
há mais de um mês e já 
vêm trazendo reflexos 
significativos.

Nesse sentido, nós, 
na KRJ, sempre prefe-
rimos investir em for-

necedores brasileiros e em-
presas sediadas em território 
nacional, até mesmo por com-
preender a importância de in-
vestir no país e fazer “girar a 
roda” desse investimento lo-
cal que é tão importante, além 
do mais, somos uma empresa 
totalmente nacional.

Nas diversas análises reali-
zadas para comparativos de 
preços de itens importados e 
nacionais, não avaliamos so-
mente o preço de aquisição de 
maneira isolada, mas os de-
mais componentes deste cus-
to, como oscilação cambial, às 
dificuldades de transporte e 
logística, os prazos de entre-
ga totais, transporte e fabri-
cação, o suporte pós-vendas, 
as quantidades envolvidas ver-
sus o custo de desembolso. O 
imediatismo neste caso é caro!

Uma boa administração en-
volve inúmeras ações estrate-
gicamente planejadas. O fu-
turo e bem-estar da sua em-

presa estão em risco, então é 
necessário cautela e organi-
zação. Dessa forma, após ex-
tensos estudos, optamos pela 
concentração na negociação 
com fornecedores nacionais, e 
aplicar nossas políticas locais, 
tentando economizar ao má-
ximo, mas com aquisição de 
matérias-primas de qualida-
de. Como já temos uma rela-
ção bastante sólida com nos-
sos parceiros, essa tratativa 
é facilitada, por isso a impor-
tância em manter o relacio-
namento com quem fornece 
os materiais e criar o hábito 
de tratá-los realmente como 
parceiros e conservar essa in-
teração comercial saudável.

Adiante, a ideia é também 
reduzir ao máximo o des-
perdício na produção. Sem-
pre questionamos como po-
demos fazer melhor e com 
menor custo. O mercado não 
paga por nossa ineficiência e 
todo custo é exaustivamen-
te questionado. Com essa es-
colha, podemos alocar recur-
sos que não estavam sendo 
utilizados com inteligência, 
melhorar a forma de fabrica-
ção e auxiliar nossos colabo-
radores no aperfeiçoamento 

das técnicas, além de contro-
lar a administração do cai-
xa, já que conseguimos redu-
zir custos, diminuir a rotati-
vidade de compra e ampliar a 
utilização dos materiais.

Então, com a política de in-
vestimento local, não somos 
obrigados a precisar de ou-
tros países e nem nos preo-
cupar com reabastecimento 
de matéria-prima e ainda in-
centivamos as outras empre-
sas brasileiras a continuarem 
suas atividades. Tudo isso nos 
leva a crescimentos acima dos 
projetados, mesmo vivencian-
do períodos desafiadores.

Nosso compromisso vai 
muito além do comercial, pois 
somos responsáveis por inú-
meras pessoas que ajudam a 
economia brasileira girar e, 
dessa forma, fomos um agen-
te importante, pelo menos no 
âmbito paulistano, na gera-
ção de empregos, numa época 
em que o habitual é a demis-
são. A mão de obra qualifica-
da e segurança dos colabo-
radores auxiliaram em nos-
so crescimento, assim sendo, 
o investimento continua e a 
crença de que novos e melho-
res tempos virão.

Quem sabe administrar, administra até a crise
Marcelo Mendes é economista e gerente geral da KRJ, especializada em conexões elétricas. www.krj.com.br
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Aregulamenta-
ção da teles-
saúde no país 

deu mais um passo 
importante na noi-
te do último dia 27 
de abril. Foi aprova-
do na Câmara dos Deputa-
dos o Projeto de Lei 1998/20 
que autoriza a implantação 
de prestação remota de servi-
ços na área da saúde, que en-
globa, além de telemedicina, 
o atendimento remoto em en-
fermagem, nutrição, fisiote-
rapia e psicologia, por exem-
plo. O texto privilegiou a au-
tonomia do paciente e do pro-
fissional da saúde, o que faci-
litará a implantação da tele-
consulta no Brasil.

Trata-se de uma grande 
conquista e evolução do se-
tor de saúde brasileiro. É a 
consolidação da Telemedici-
na que salvou muitas vidas 
e foi uma alternativa essen-
cial para o enfrentamento da 
pandemia do Covid-19.

O texto aprovado traz um 
conceito mais amplo, que per-
mite que todos os profissio-
nais da área de saúde possam 
fazer esse atendimento à dis-
tância. Também privilegiou a 
autonomia do paciente e do 
profissional da saúde, o que 
significa caberá ao médico 
decidir se a primeira consul-
ta, por exemplo, será presen-
cial ou remota.

Vale destacar l a importân-
cia do Termo de Consenti-
mento a fim de que o pacien-
te tenha a compreensão dos 
limites e benefícios do aten-
dimento à distância.

A proposta estabelece que 
“considera-se telessaúde a 
modalidade de prestação de 
serviços de saúde à distân-
cia, por meio da utilização 

das tecnologias da in-
formação e da comu-
nicação, que envolve, 
dentre outros, a trans-
missão segura de da-
dos e informações de 
saúde, por meio de tex-

tos, sons, imagens ou outras 
formas adequadas”.

Outro ponto importante da 
proposta aprovada é que o si-
gilo do paciente deve total-
mente resguardado. O texto 
tem um parágrafo exclusi-
vo sobre a garantia da segu-
rança dos dados do paciente 
que utilizar a telemedicina. 
Uma preocupação necessá-
ria com a confidencialidade 
dos dados, ao citar expres-
samente que seguirá as re-
gras da LGPD, da Lei do Pron-
tuário e o Marco Civil da In-
ternet, o que deixa o pacien-
te seguro para realizar uma 
teleconsulta, sem se preocu-
par com a exposição de seus 
dados na rede.

O único ponto que faltou 
nesse projeto, que pode ser 
incluído na análise do texto 
no Senado, foi a criação da 
obrigatoriedade de cada Es-
tado destinar recursos exclu-
sivos para a implantação da 
telessaúde. Seria essencial in-
cluir um parágrafo que ga-
ranta essa destinação de ver-
ba exclusiva para a telessaú-
de nos Estados, pois assim 
seria uma forma de incen-

tivar a adoção imediata de 
projetos para ampliar e po-
pularizar o atendimento vir-
tual, o que ajudaria, princi-
palmente, as populações que 
ficam mais distantes das ca-
pitais para realizarem uma 
consulta com um profissio-
nal de qualquer área da saú-
de de uma forma ágil e sem 
precisar se deslocar por ho-
ras e quilômetros.

A telemedicina foi impor-
tante na pandemia e poderá 
ser ainda mais relevante para 
se atingirem as metas de um 
melhor atendimento de saúde 
a população e  melhor utiliza-
ção de recursos do sistema.

A telemedicina ganhou 
força durante a pandemia 
da Covid-19. Conforme  pes-
quisa realizada pela Asso-
ciação Paulista de Medicina 
(APM) e pela Associação Mé-
dica Brasileira (AMB), meta-
de dos profissionais brasilei-
ros já aderiram à telemedici-
na. O levantamento mostrou 
que 32,1% dos médicos par-
ticipantes afirmaram reali-
zar teleconsulta com seus pa-
cientes, por conta da pande-
mia. E 64,3% dos pacientes 
não somente aceitam a tele-
medicina, como gostam da 
modalidade.

Importante ressaltar que, 
nos últimos dois anos, a te-
lemedicina foi utilizada em 
duas entre cada três consul-

tas. Ou seja, uma metodo-
logia eficaz que se tornou a 
principal alternativa para 
que as pessoas não precisem 
ir presencialmente a hospi-
tais e pronto socorros e que 
provou ser resolutiva.

Alguns números atestam 
que as consultas virtuais es-
tão sendo utilizadas cada vez 
mais no país, como ocorreu 
no mundo. Segundo dados da 
pesquisa realizada pelo Cen-
tro Regional de Estudos para 
o Desenvolvimento da Socie-
dade da Informação (Cetic), 
pelo menos metade da popu-
lação brasileira realizou ser-
viços de saúde online nos úl-
timos 12 meses.

De acordo com o levanta-
mento, a telemedicina foi a al-
ternativa mais utilizada en-
tre as pessoas de maior ren-
da, classes A e B, o que repre-
senta 42% de todas as pes-
soas que fizeram consultas 
online. Logo em seguida apa-
recem as classes C, com 22%, 
e as classes D e E, com 20% 
da demanda. A pesquisa con-
tou com a participação de 5,5 
mil pessoas acima de 16 anos 
e foi divulgada no último dia 
5 de março.

O anúncio do final do esta-
do de emergência em saúde 
pública pelo ministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga, acele-
rou também a a aprovação 
da telessaúde pelo Congres-
so Nacional. A discussão no 
Senado Federal  é urgente pa-
ra que não haja um estado de 
insegurança jurídica na so-
ciedade com relação às tele-
consultas, bem como se espe-
ra seja publicada,  muito em 
breve, pelo Conselho Federal 
de Medicina a nova Resolução 
sobre Telemedicina. Futuro 
chegou e regulamentado.

Evolução da telessaúde: maior segurança e 
respeito à autonomia de profissionais e pacientes
Sandra Franco é consultora jurídica especializada em Direito Médico e da Saúde, doutoranda em Saúde Pública, MBA-FGV em Gestão de Serviços em Saúde, diretora jurídica da Abcis, 

consultora jurídica da ABORLCCF, especialista em Telemedicina e Proteção de Dados, fundadora e ex-presidente da Comissão de Direito Médico e da Saúde da OAB

A telemedicina foi importante na 
pandemia e poderá ser ainda mais 

relevante para se atingirem as 
metas de um melhor atendimento 

de saúde a população e  melhor 
utilização de recursos do sistema

A telemedicina foi importante na 
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Capacitação ‘Meu Emprego - Trabalho em Equipe’ 
Duração: 12 encontros 
Público-alvo: desempregados maiores de 16 anos 
Inscrições gratuitas: PAT (Posto de Atendimento 
ao Trabalhador) - Rua Ipiranga, 316. Centro, 
Sumaré. 
Documentos necessários: RG, comprovante de 
endereço, número do PIS/NIS, título de eleitor, 
e carteira de reservista (candidatos do sexo 
masculino). 
Mais informações: (19) 3803-3003 (whatsapp)

SERVIÇO

A Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico de Sumaré, por 
meio do PAT (Posto de 
Atendimento ao Traba-
lhador), está com ins-
crições abertas para o 
curso de capacitação 
“Meu Emprego - Tra-
balho em Equipe”. Com 
duração de 12 encon-
tros, o objetivo do cur-
so é orientar e preparar 
o trabalhador na busca 
de um emprego compa-
tível com seus interes-
ses, habilidades e qua-
lificação profissional. 

Durante a capacita-
ção, os participantes re-
cebem dicas para ela-
boração de currículos e 
preparação para entre-
vistas de emprego, são 

incentivados a conhe-
cer a si mesmos, suas 
habilidades e compe-
tências, e a estabele-
cer metas de trabalho 
e de vida para que te-
nham sucesso na bus-
ca por uma colocação 
no mercado. 

Realizando em par-
ceria com o Governo do 
Estado, o curso é volta-
do a pessoas que este-
jam desempregadas, 
maiores de 16 anos. 

Para se inscrever é 
necessário apresentar 
RG, comprovante de 
endereço, o número do 
PIS/NIS, título de eleitor, 
e carteira de reservista, 
no caso dos candidatos 
do sexo masculino. Mais 
informações pelo What-
sapp, por meio do núme-
ro (19) 3803-3003 As ins-
crições são limitadas.

PAT Sumaré abre 
inscrições para curso  
‘Meu Emprego - 
Trabalho em Equipe’

CAPACITAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Acias (Associação Co-
mercial, Industrial e Agro-
pecuária de Sumaré) rea-
liza na próxima segun-
da-feira, 9/5, o primeiro 
encontro presencial do 
Networking ACIAS ION 
(Integração e Oportuni-
dade de Negócios), grupo 
que reúne empresários da 

cidade e região. O evento, 
gratuito, será no Cotton 
Eventos, das 7h às 10h. Os 
convidados serão recebi-
dos com um coffee break 
oferecido pela Acias.

O grupo de networ-
king ACIAS ION foi cria-
do ano passado e desde 
então tem aproximado 
empreendedores e gerado 
oportunidades de negó-
cio em diversos segmen-

Grupo de networking ACIAS ION 
realiza primeiro evento presencial

PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA

ESPAÇO ESPÍRITA

Filhos do Desespero
Na literatura espírita, chamam-se Filhos do De-

sespero os seres espirituais, desencarnados, que in-
capacitados de prosseguir no caminho da redenção 
no além túmulo, organizam-se em colônias negati-
vas, cheias de ódio e miséria moral, dispostas a do-
minar a Terra.

Conservam na espiritualidade valiosos patrimô-
nios intelectuais, mas com o propósito de perverter 
os processos divinos, que orientam os seres no cami-
nho do bem, em direção à evolução planetária. 

São seres que se infiltram junto aos espíritos infe-
riores, envolvidos em paixões escuras, como luxúria, 
assassinato, corrupção e outras misérias humanas. 
São, como dissemos, seres esclarecidos intelectual-
mente, que sabem usar múltiplos recursos para per-
turbar, ferir, obscurecer e aniquilar as mentes fracas. 
São os agentes da discórdia da humanidade, suscetí-
veis de usar todos mecanismos espirituais possíveis 
para minar os sublimes propósitos que o Senhor tra-
çou para o ser humano disposto a caminhar em dire-
ção à luz, ao seu progresso espiritual. 

Um dos meios utilizados por esses filhos é a obses-
são. Juntos, formam uma corrente que se infiltra no 
íntimo dos espíritos simples e ingênuos, que acabam 
absorvidos totalmente em seus períspiritos, tornan-
do-se instrumentos na extensão do mal.              A.M.

 LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho assina termo 
de cooperação com 
Universidade Brasil 
para 40 estagiários
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CidadesCidades
Obra da ETA II é concluída antes 
do prazo e abastecimento de 
água é normalizado em Sumaré
Intervenção foi finalizada com 
um dia de antecedência, na quinta 
(05), evitando escalonamento que 
ocorreria nesta sexta (06)

A etapa da obra de am-
pliação e modernização 
da Estação de Tratamen-
to de Água II, em Sumaré, 
iniciada na última terça, 
dia 03, e com previsão de 
finalização nesta sexta, 
dia 06, foi concluída um 
dia antes do prazo, nesta 
quinta, dia 05. Com a an-
tecipação do término da 
intervenção, o escalona-
mento no abastecimen-
to em seis regiões da ci-
dade foi interrompido e 
o abastecimento norma-
lizado em todo o muni-
cípio já nesta sexta (06).

Realizada pela BRK, 
concessionária responsá-
vel pelos serviços de água 
e esgoto da cidade, o obje-
tivo da intervenção é am-

pliar a capacidade de tra-
tamento de água da es-
tação, o que beneficiará 
190 mil moradores, o que 
equivale a 70% da cidade. 
A etapa realizada duran-
te essa semana faz par-
te da 4ª e última fase das 
obras que tiveram início 
em 2018. No total, o avan-
ço é de 98%.

“Conseguimos execu-
tar todas as etapas an-
tes do que estava previs-
to no cronograma e reto-
mar o abastecimento ple-
no à população. Isso foi 
possível graças ao empe-
nho das equipes durante 
a execução dessa etapa 
da obra”, explica Rodri-
go Zangirolami, gerente 
de operações da BRK em 
Sumaré.

A 4ª fase das obras es-
tá com 92% do cronogra-

ma concluído. Esta etapa 
consiste na moderniza-
ção dos sistemas de do-
sagem de produtos quí-
micos de toda a esta-
ção, além da recupera-
ção e melhorias das es-
truturas civis e a refor-

ma das tubulações ex-
ternas, bem como do 
sistema de drenagem de 
águas pluviais e de esgo-
tamento sanitário inter-
no da estação. Essa fase 
teve início em março de 
2021 e conta com dezes-

sete frentes de trabalho, 
sendo que quatorze de-
las já foram finalizadas. 

FASES
A concessionária já 

concluiu a fase 1, que 
contou com ampliações 

e melhorias no canal de 
entrada de água bruta, 
em parte dos filtros e 
com a interligação dos 
reservatórios; a fase 2, 
que envolveu os servi-
ços no restante dos fil-
tros e nos decantadores 
do sistema de manto de 
lodo, e a fase 3, que con-
sistiu na implantação de 
um sistema de geração 
e dosagem de hipoclori-
to e na execução das no-
vas instalações elétricas 
e de automação.

Toda as instalações 
elétricas da ETA II fo-
ram substituídas por 
novas, mais modernas e 
de maior potência, o que 
proporciona maior se-
gurança e melhor per-
formance operacional. 
“Além disso, a estação 
passou a contar com um 
sistema de automação 
dos equipamentos, que 
traz um ganho em efi-
ciência e confiabilida-
de na operação”, explica 
Zangirolami.

Com essas etapas já 
realizadas, foi possível 
ampliar a capacidade de 
tratamento da ETA II de 
600 l/s para 750 l/s. “O ob-
jetivo é garantir o abaste-
cimento regular de água 
à população e permitir o 
crescimento sustentável 
do município. Teremos 
mais oferta de água tra-
tada e de qualidade dis-
ponível para a popula-
ção”, destaca o gerente.

DIVULGAÇÃO
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Com a ampliação da capacidade de tratamento de 
água da estação, 190 mil moradores serão beneficiados

ACIAS ION - ENCONTRO 
PRESENCIAL
Quando: 9 de maio
Horário: das 7h às 10h
Onde: Cotton Eventos, na 
Rua Paschoal Marmirolli, 
415, esquina com 
Avenida Angelo Ongaro. 
Estacionamento no local.
Evento gratuito. Vagas 
limitadas.
Inscrições podem ser 
feitas até sexta-feira, pelo 
link: https://forms.gle/
ev2k6c4hp9gvxYhU8
Mais informações: 
acias@acias.com.br

SERVIÇOtos. As reuniões aconte-
cem todas às segundas-
-feiras, das 7h30 às 8h45.

Por conta da pandemia 
de Covid-19, os encontros 
são feitos de forma virtual. 
O presidente da Acias, Fe-
lipe Alberto Verza Ferrei-
ra, explica que o cenário 
atual, com o avanço da 
vacinação, a flexibiliza-
ção das medidas de dis-
tanciamento e a queda no 
número de casos de Co-
vid-19, permite a realiza-
ção do encontro presen-
cial de forma mais segu-
ra. “Depois de um ano rea-
lizando os encontros vir-
tualmente, avaliamos que 
é o momento certo para 
iniciar os encontros pre-
senciais e promover uma 
interação ainda maior en-
tre os participantes”, afir-
ma o presidente da Acias.

Juarez Pereira da Silva, 
gestor do ACIAS ION, ex-
plica que apesar das faci-
lidades do formato onli-
ne, a tendência é que o gru-
po promova, também, re-
uniões presenciais de for-
ma mais frequente. “Os en-
contros virtuais têm mui-
tas vantagens. Os empre-
sários podem conciliar 
melhor a agenda, partici-
par dos encontros de ca-
sa ou diretamente do tra-
balho, sem a necessidade 
de se deslocar. Nos eventos 
presenciais os integrantes 
terão uma oportunidade 
diferente de compartilhar 
suas experiências e indi-
cações, o que fortalece ain-

da mais o grupo”, avalia.
Além de ampliar a re-

de de contatos, os partici-
pantes do ACIAS ION têm 
a oportunidade de trocar 
experiências, discutir te-
mas ligados diretamente 
ao empreendedorismo e 
aprender sobre técnicas 
de comunicação, vendas e 
negociações. A participa-
ção nas reuniões do gru-
po ION é gratuita. 

O programa está aberto 
a comerciantes, empresá-
rios, profissionais liberais 
e empreendedores de Su-
maré. Para participar de 
um dos encontros basta 
ingressar na reunião atra-
vés de convites enviados 
pelos integrantes do grupo 
ou se inscrever diretamen-
te na Acias, através do e-
-mail: acias@acias.com.br

Para o evento da próxi-
ma segunda-feira, era ne-
cessário fazer inscrição 
até sexta-feira. As vagas 
eram limitadas.



Quer levar seu cãozi-
nho para passear e dei-
xá-lo bem asseado? Você 
poderá fazer isso na ação 
“HortoPet”, que a Prefei-
tura de Hortolândia ofe-
recerá no evento “Viva 
Mais Na Cidade”, neste 
sábado (07/05). O evento 
será às 8h no Parque So-
cioambiental Irmã Doro-

thy Stang, localizado na 
Rua Manoel Antônio da 
Silva, 415, Jardim Nossa 
Senhora de Fátima. 

Serão disponibilizados 
20 banhos para cães, por 
ordem de chegada. A Pre-
feitura solicita para que 
os tutores coloquem em 
seus cães acessórios de 
segurança, como coleira, 
focinheira e/ou guia, pa-
ra evitar acidentes com 
pessoas e outros animais. 

A ação está prevista para 
ser realizada até as 13h. 

Além do banho, os tu-
tores receberão dicas e 
orientações sobre cui-
dados com a saúde dos 
pets, proteção e guarda 
responsável de animais 
domésticos. A ação será 
realizada pela Secreta-
ria de Meio Ambiente e 
Desnvolvimento Susten-
tável em parceria com a 
empresa Projeta Cursos. 

Ação HortoPet oferecerá banho para
cães no evento ‘Viva Mais Na Cidade’

Serão disponibilizados 20 banhos, 
por ordem de chegada, a partir das 8h

SAÚDE DOS PETS

DIVULGAÇÃO

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Hortolândia 
realiza neste sábado, 7 de 
maio, a partir das 14h, no 
Parque Socioambiental 
“Irmã Dorothy Stang”, no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, uma programa-
ção especial para a famí-
lia. O “Encontro de Mães” 
prevê uma programação 
que inclui música, práti-
ca de zumba, aula de dan-
ça sertaneja, além de ati-
vidades em parceria com 
diversas secretarias mu-
nicipais. O evento integra 
o calendário de comemo-
ração ao aniversário de 31 
anos de Hortolândia, cele-
brado em 19 de maio.

mou a presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Maria dos Anjos. 

Durante a atividade, o 
Fundo Social disponibi-
lizará no espaço caixas 
de coleta da campanha 
“Juntas no Ciclo” para ar-
recadação de absorven-
tes femininos para dis-
tribuição para mulheres 
em situação de vulnera-
bilidade social. 

A programação pelo 
Dia das Mães inicia logo 
após a edição especial 
do Viva Mais, promovida 
no período da manhã no 
Parque Dorothy. Ao lon-
go de todo o dia, os parti-
cipantes da programação 
na área de lazer poderão 
conferir a feira de em-
preendedores do Proje-
to Ecosol (Economia So-
lidária), com 37 barracas 
para venda de produtos 
artesanais e manufatu-
rados, como bolsas, qua-
dros, canecas, camisetas 

customizadas, turbantes, 
roupa pet, arte em ma-
deira, tapetes e bijute-
rias. Terá ainda comér-
cio de bolos e doces, cre-
pe, donuts, salgados, hot 
dog, pastel, café, pipoca, 
milho, pamonha, sucos e 
caldo de cana. 

Assim como no pe-
ríodo da manhã, a tar-
de também serão reali-
zados os atendimento do 
“Procon no Bairro”, tenda 
na qual a população po-
derá receber orientações 
e fazer reclamações con-
tra comércios da cidade 
que descumprem as leis 
do Código de Defesa do 
Consumidor.

  SERVIÇO
Encontro de Mães
Sábado (07/05), a 
partir das 14h
Parque Socioambiental 
“Irmã Doroth Stang”
Rua Manoel Antonio 
da Silva, 415, Jd. Nossa 
Senhora de Fátima

Hortolândia realiza ‘Encontro de Mães’ 
no Parque Dorothy no sábado à tarde

Programação que inclui música, prática de zumba, aula de dança 
sertaneja, além de atividades em parceria com diversas secretarias municipais

DIVULGAÇÃO

EVENTO FAMILIAR

CIDADE INTELIGENTE

Agora são 90 quilômetros instalados, interligando órgãos públicos, como escolas e unidades de saúde

Em Hortolândia, o ser-
viço de ampliação da re-
de de fibra ótica realiza-
do pela Prefeitura avan-
ça e está 85% concluí-
do. Segundo a Secreta-
ria de Planejamento Ur-
bano e Gestão Estratégi-
ca, agora já há 90 km de 
cabos de fibras instala-
dos. A tecnologia possi-
bilita levar internet rá-
pida e de qualidade a 95 
espaços públicos, entre 
unidades administrati-
vas, UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) e escolas 
municipais.

Por meio desta ação, a 
Administração Munici-
pal busca agilizar a pres-
tação de serviços à popu-
lação, com economia aos 
cofres públicos. De acor-
do com a pasta, o proces-
so de implantação está 
na reta final e, em breve, 
chegará a todos os edifí-
cios públicos. Ainda fal-
ta instalar aproximada-
mente 30 km de fibra, o 
equivalente a 15% do to-
tal a ser implantado. Es-
ta última etapa está em 
processo de licitação.

“Os 30 km que faltam 

vão interligar os prédios 
públicos faltantes. A es-
trutura em implantação 
será em uma modalida-
de capaz de estabelecer 
a comunicação mesmo 
que haja rompimento de 
cabos, por meio de um 
sistema em anel”, expli-
ca Hemerson Laranjei-

ra, profissional respon-
sável pela Infraestrutu-
ra de Tecnologia da In-
formação da Prefeitura.

Com a ampliação da 
rede de fibra ótica, será 
possível interligar todo 
o sistema eletrônico res-
ponsável pelo controle da 
Administração Pública, 

tais como serviços de in-
ternet, telefonia e ramais, 
permitindo que o sistema 
funcione com maior velo-
cidade, sem interrupções.

A automatização do 
serviço permitirá maior 
facilidade para o desen-
volvimento do trabalho 
dos servidores públicos, 

e também, mais agilida-
de na prestação de servi-
ços à população, uma vez 
que os dados públicos são 
armazenados não mais 
em papel, mas de manei-
ra digital (em bancos de 
dados virtuais) e segura.

Para o Secretário de 
Planejamento Urbano e 

Implantação da rede de fibra ótica de 
Hortolândia alcança 85% de execução

Tecnologia possibilita levar internet rápida e de qualidade a 95 espaços públicos

DIVULGAÇÃO

SÁBADO,
07 DE MAIO DE 2022 TRIBUNA LIBERALCidadestribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Ação “HortoPet” no 
evento “Viva Mais 
Na Cidade”
Data: sábado (07/05)
Horário: 8h às13h
Local: Parque 
Socioambiental 
“Irmã Doroth Stang”
Endereço: Rua Manoel 
Antonio da Silva, 415, 
Jardim Nossa 
Senhora de Fátima

SERVIÇO

“Ficamos praticamen-
te dois anos sem realizar 
grandes atividades por 
conta da pandemia da Co-
vid-19. Hoje, graças à vaci-
na, superamos esse mo-

mento tão difícil e grada-
tivamente estamos reto-
mando as atividades pre-
senciais. O Dia das Mães é 
um momento muito espe-
cial em nossas vidas e na-

da mais do que justo pres-
tar essa homenagem a es-
sas mulheres, que além de 
ser a base familiar, traba-
lha e ajuda a nossa cida-
de a se desenvolver”, afir-

Gestão Estratégica, Car-
los Roberto Prataviera 
Júnior, a conclusão des-
te projeto coloca a cidade 
de Hortolândia um pas-
so mais próxima de uma 
Cidade Inteligente. “Es-
tamos na era da tecnolo-
gia, em busca de serviços 
públicos cada vez mais 
eficientes, que atendam 
a população com pa-
drões de qualidade, ve-
locidade e segurança ca-
da vez melhores. Ao in-

vestir na infraestrutu-
ra de transmissão de da-
dos entre órgãos munici-
pais, criamos condições 
para a implantação de 
novas tecnologias, equi-
pamentos e serviços. Ao 
final da implantação, se-
rá possível até mesmo 
disponibilizar WiFi nas 
praças e parques muni-
cipais. Este investimen-
to é a base de uma cons-
trução de uma cidade in-
teligente”, afirma Prata-
viera Júnior.

“Estamos na era 
da tecnologia, em 
busca de serviços 
públicos cada vez 
mais eficientes”



Os funcionários da Co-
den Ambiental, empresa 
de economia mista res-
ponsável pelos serviços 
de Saneamento Básico do 
município, aprovaram na 
manhã desta sexta-fei-
ra (06/05), em assembleia 
realizada pelo SSPMANO 
(Sindicato dos Servido-
res Públicos Municipais 
de Nova Odessa), o rea-
juste salarial da catego-
ria de 11,73% que foi ofe-
recido pela empresa na 
segunda rodada de nego-
ciações do Acordo Coleti-
vo de Trabalho, a vigorar 
até março de 2023. 

O índice de 11,73% se-
gue o INPC-IBGE, que 
vem sendo utilizado nes-
te ano nas decisões do 
TRT (Tribunal Regional 

do Trabalho) da 15ª Re-
gião. Equivale a um au-
mento de 0,77 ponto per-
centual em relação ao 
reajuste proposto ini-
cialmente pela empresa 
pelo IPC-FIPE, de 10,96%, 

que embora pouco abai-
xo do aprovado já garan-
tia inteiramente a repo-
sição inflacionária dos 
últimos 12 meses. 

O mesmo índice de re-
composição salarial de 
11,73% também é váli-
do para o cartão da ces-
ta básica mensal, que so-
be para R$ 800,00, além 
dos demais subsídios já 

Reajuste salarial de 11,73% oferecido pela 
Coden é aprovado pelos funcionários

Mesmo índice de 11,73% é válido para o cartão 
da cesta básica mensal, que sobe para R$ 800

DIVULGAÇÃO

ACORDO COLETIVO

 LEIA MAIS NA PÁGINA 07

Morte de casal 
deixa 50 gatos e 3 
cães com destino 
indefinido
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CidadesCidades
Estudantes de Medicina vão atuar 
no Ambulatório de Especialidades, 
no Pronto Atendimento do 
Jardim Alvorada e nas sete UBSs 

O prefeito de Nova Odes-
sa Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, assinou nes-
ta sexta-feira (06/05) um 
Temo de Cooperação Téc-
nica com a Universida-
de Brasil pelo qual a Re-
de Municipal de Saúde de-
ve receber, possivelmente 
já a partir de agosto deste 
ano, ao menos 40 estagiá-
rios de Medicina.

Os estudantes em fase 
final de formação serão 
cedidos sem custos ao 
Município, para atuar por 
um ano no HMNO (Hospi-
tal e Maternidade Muni-
cipal), no Ambulatório de 
Especialidades, no Pron-
to Atendimento do Jardim 
Alvorada e nas sete UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de) do município. 

O termo foi assinado 
também pelo reitor da 
instituição de Ensino Su-

perior, Felipe Sartori Si-
gollo, e pela gerente ge-
ral de Internatos, Acassia 
Elias – médica veteriná-
ria como o prefeito, com 
passagem pelo IZ (Insti-
tuto de Zootecnia) de No-
va Odessa. Estavam pre-
sentes os secretários mu-
nicipais de Saúde, Silvio 
Corsini, e de Educação, Jo-
sé Jorge Teixeira, além do 
vereador Professor Anto-
nio, que vinha acompa-
nhando as tratativas com 
a universidade. 

“Para Nova Odessa, é 
um ganho essa parceria, 
que vai nos proporcionar 
um reforço importante 
no atendimento dos nos-
sos munícipes, e também 
permitir que os estudan-
tes vivenciam na prática 
como é o dia a dia da Me-
dicina na Rede Pública, 
no SUS (Sistema Único de 
Saúde). Nova Odessa está 
sempre de portas aber-
tas para novas parcerias, 

principalmente para uma 
que vai nos ajudar a sal-
var vidas e a dar mais 
qualidade de vida para 
nossa população”, cele-
brou o prefeito Leitinho. 

Os alunos, todos do 5º e 
do 6º ano do curso de Me-
dicina do campus de Fer-
nandópolis da Universi-
dade Brasil, devem pres-
tar seu internato obriga-
tório em Nova Odessa du-
rante um ano, tanto nos 
horários diurnos quanto 

nos plantões, sempre sob 
supervisão de um profes-
sor preceptor da própria 
instituição, em apoio aos 
trabalhos das equipes da 
Rede Municipal de Saúde. 

Eles poderão atuar 
nas áreas de Urgência 
e Emergência, Cirur-
gia, Clínica Médica, Saú-
de da Família, Gineco-
logia e Obstetrícia, Saú-
de Mental, e também na 
Pediatria dos serviços 
de atendimento muni-

cipais. Além do estágio, 
eles também poderão 
acompanhar aulas prá-
ticas nas unidades da Re-
de Municipal de Saúde. O 
próximo passo na parce-
ria serão visitas técnicas 
para conhecer o sistema 
público de Saúde da cida-
de e dimensionar as ne-
cessidades da Secretaria 
em cada serviço. 

“Para a Prefeitura, 
acaba sendo um refor-
ço importante, pois são 

alunos dos dois últimos 
anos do curso supervi-
sionados por um profes-
sor da universidade. Te-
mos ajudado bastante as 
prefeituras com quem 
firmamos essa parce-
ria, não apenas duran-
te a pandemia, mas ago-
ra, durante o pós-pan-
demia. No futuro, pode-
mos pensar em ter tam-
bém, aqui em Nova Odes-
sa, uma parceria para a 
residência médica. Para 
nós, será uma honra es-
tarmos próximos da Pre-
feitura e poder ajudar a 
cidade, ao mesmo tem-
po em que fortalecemos 
nosso internato”, comen-
tou o reitor Sigollo. 

“Muitos alunos acabam 
se fixando na cidade ou 
região onde prestam o es-
tágio obrigatório, onde ti-
veram o primeiro acolhi-
mento na carreira”, lem-
brou o secretário Sivio 
Corsini. “Podemos pensar 
inclusive em uma parce-
ria da universidade com 
o IZ, porque eles também 
têm curso de Zootecnia 
e Medicina Veterinária”, 
completou o vereador 
Professor Antonio.

Leitinho assina termo de cooperação 
com universidade para 40 estagiários 
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Nest a sex t a-fei ra 
(06/05), o vice-prefeito de 
Nova Odessa, Alessan-
dro Miranda, o Mineiri-
nho, e o chefe de equipe 
da Área Técnica da Co-

den Ambiental, Antonio 
de Padua Pisoni Benin-
casa, estiveram acompa-
nhando os trabalhos de 
análise de solo que deve-
rão indicar a possibilida-
de de construção de uma 
nova represa no municí-
pio, em área próxima à 

Represa Recanto 3, o que 
acrescentaria a este siste-
ma de captação o quarto 
reservatório de água bru-
ta da cidade. 

As tratativas para cus-
tear a construção da Re-
presa Recanto 4 estão 
sendo conduzidas direta-

mente pelo vice-prefeito, 
que busca negociar a con-
trapartida de empreendi-
mentos imobiliários exis-
tentes na cidade. “O obje-
tivo é ampliar ainda mais 
o sistema, garantindo a 
segurança hídrica da ci-
dade pelas próximas dé-

Mineirinho acompanha análise de solo 
para construção da Represa Recanto 4

SEGURANÇA HÍDRICA

Empresa vem 
mantendo a 

política salarial 
extremamente 

valorizada

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Leitinho: “Para Nova Odessa, é um ganho essa 
parceria, que vai nos proporcionar um reforço 
importante no atendimento dos nossos munícipes”

cadas de desenvolvimen-
to. Estamos trabalhan-
do para que Nova Odes-
sa cresça com sustenta-
bilidade e a segurança hí-
drica é essencial para is-
so”, afirmou Mineirinho. 

Atualmente, o sistema 
de captação de água de 
Nova Odessa conta com 
cinco represas, Recanto 
1, 2 e 3 e Lopes 1 e 2. Em-
bora a Coden venha tra-
balhando proativamente 
para que o nível de suas 

represas seja mantido, a 
preocupação trazida à di-
retoria da empresa muni-
cipal pelo prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leiti-
nho, é com o aumento da 
demanda de água previs-
to para os próximos anos, 
em função das dezenas de 
empreendimentos imobi-
liários que foram aprova-
dos na última administra-
ção, o que deverá resultar 
num grande aumento po-
pulacional e de consumo.

cionárias durante a pan-
demia, quando vigorou 
a Lei Complementar Fe-
deral nº 173/2020 (a ‘ Lei 
da Pandemia’), que impe-
diu as instituições públi-
cas de aumentarem gas-
tos com pessoal. O rea-
juste de 11,73% está sen-
do aplicado sobre salá-
rios que não sofreram 
perdas”, lembrou. 

No último Acordo Cole-
tivo de Trabalho, a Coden 
garantiu um reajuste sa-
larial de 6,99% pelo índi-
ce IPC/FIPE e um aumen-
to do cartão da cesta bá-
sica mensal acima da in-
flação, que passou de R$ 
600,00 para R$ 700,00. O 
aumento salarial calcula-
do para o período de abril 
de 2020 a março de 2021 
foi aplicado ao pagamen-
to de janeiro de 2022. Já 
sua aplicação aos salá-
rios dos meses pretéri-
tos, de abril a dezembro 
de 2021, foi feita como di-
ferença salarial, em qua-
tro parcelas mensais, pa-
gas de janeiro a abril do 
ano corrente.

assumidos pela empre-
sa em negociações an-
teriores, como plano de 
saúde; plano odontológi-
co; óculos de grau, lentes 
de contato e consultas da 
especialidade; material 

escolar; bonificações do 
pessoal do esgoto, água, 
obras, asfalto e planto-
nistas; vale refeição. 

Para o diretor finan-
ceiro da Coden Hamil-
ton Lorençatto, desde o 

início da atual gestão, a 
empresa vem mantendo 
a política salarial extre-
mamente valorizada. “A 
Coden foi uma das úni-
cas empresas da região 
a repor as perdas infla-



Em comemoração ao 
Dia das Mães, celebrado 
neste domingo, dia 08 de 
maio, o CRAS (Centro de 
Referência de Assistên-
cia Social) da Prefeitura 
de Nova Odessa realizou 
um café da manhã espe-
cial com as famílias as-
sistidas pelo programa 
nesta sexta-feira (6). 

O evento contou com 
apresentações de músi-
ca das crianças do Cen-
tro e também do quinte-
to de madeiras da Ban-
da Sinfônica Municipal, 
além do sorteio de al-
guns itens, como guar-
danapos feitos pelo gru-
po de costura do CRAS, e 
itens de higiene adquiri-

dos por doação. 
Participaram o prefei-

to Claudio José Schooder, 
o Leitinho, o secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social, Rafael 
Brocchi, a diretora de 
Promoção Social do Mu-
nicípio, Priscila Peterle-
vitz, e a coordenadora do 
CRAS, Roseli D. Morais, 
entre outros convidados. 

“Tenho muito orgulho 
e satisfação de estar aqui, 
comemorando esse dia 
tão importante para to-
dos nós. Fui criado só pe-
la minha mãe, então sei 

da importância do amor 
que elas nos dão, não tem 
nada igual no mundo. O 
que elas nos passam é o 
amor ao próximo e dar 
um pedaço de nossa vi-
da para contribuir com a 
vida de outras pessoas”, 
disse o prefeito Leitinho 
às mulheres presentes. 

O CRAS de Nova Odes-
sa está localizado na Rua 
das Perobas, nº 114, no 
Jardim das Palmeiras. 
Mais informações ou pa-
ra se inscrever no atendi-
mento, basta ligar para o 
telefone (19) 3476-3005.

CRAS de Nova Odessa realiza 
café da manhã pelo Dia das Mães

Famílias assistidas participaram da atividade prestigiada pelo prefeito
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MÚSICA E BRINDES

META POSITIVA

Avanço da vacinação e continuidade das ações de enfrentamento à pandemia contribuem para essa marca 

Hortolândia está há 
quase dois meses sem 
ter óbito por Covid-19. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, o último óbito 
com diagnóstico positivo 
para a doença foi regis-
trado no dia 12 de mar-
ço deste ano. O municí-
pio conseguiu alcançar 
essa meta positiva graças 
ao trabalho de enfrenta-
mento à pandemia reali-
zado pela Prefeitura. 

A Prefeitura de Horto-
lândia reforça ainda que 
a pandemia continua, e 
que por isso, a população 
deve manter o uso obri-
gatório de máscara em 
unidades de saúde. É im-
portante também que a 
população mantenha os 
protocolos sanitários de 
distanciamento e higie-
nização constante das 
mãos com álcool em gel. 

Outro fator que contri-
buiu para o município es-

tar há 54 dias sem óbitos 
por Covid-19 foi o avanço 
da vacinação. Até o mo-
mento, Hortolândia re-
gistra um total de 848 
óbitos desde o início da 
pandemia. Para que o 
município possa manter 
essa situação estável, é 
importante que a popula-
ção complete o esquema 
vacinal contra a doença. 

Por isso, a Prefeitura 
de Hortolândia reforça 
para que as pessoas fal-
tantes completem a imu-
nização. A vacinação 
contra a Covid-19 con-
tinua a ser feita em di-
ferentes UBS (Unidades 
Básica de Saúde) em ca-
da dia da semana. O ho-
rário da vacinação é das 
8h às 15h30. 

Em paralelo a isso, a 
Prefeitura continua a rea-
lizar ações de enfrenta-
mento à pandemia. Uma 
delas é a disponibilização 
de testes rápidos para IL-
PIs (Instituições de Lon-
ga Permanência para Ido-
sos) do município. Duran-
te a entrega dos testes, fei-
ta na semana passada, a 
Secretaria de Saúde mi-
nistrou uma capacita-
ção para os profissionais 
das instituições sobre co-
mo aplicar o teste rápido. 
De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o teste de-
ve ser aplicado em profis-
sional ou idoso abrigado 
na instituição que apre-
sentar dois ou mais sin-
tomas gripais. Em caso de 
algum teste der resulta-
do positivo, o fato deve-
rá ser comunicado para 
a Secretaria de Saúde e a 
instituição deverá manter 
os protocolos sanitários e 
as medidas de isolamen-
to social e uso obrigatório 
de máscara. Vacinação em massa da população ajudou no recuo da doença

Hortolândia está há quase dois meses 
sem registrar mortes por Covid-19

DIVULGAÇÃO

Quem ainda 
não está com o 

esquema completo 
deve procurar 

as UBSs 

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A população poderá 
colocar as vacinas em dia 
no evento “Viva Mais Na 
Cidade”, que a Prefeitura 
de Hortolândia promove 
neste sábado (07/05), às 
8h, no Parque Socioam-
biental Irmã Dorothy 
Stang, localizado na Rua 
Manoel Antônio da Silva, 
415, Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima. 

O evento terá vacina-
ção contra Influenza e 
Covid-19. A imunização 
será feita até as 12h na 
tenda da Secretaria de 
Saúde. O evento integra 
a programação comemo-

rativa do 31º aniversário 
de emancipação política 
de Hortolândia. 

A Secretaria de Saúde 
reforça que a vacinação 
contra a Influenza se-
rá feita para crianças de 
seis meses a menos de 5 
anos, gestantes, puérpe-
ras, idosos de 60 anos ou 
mais e profissionais das 
redes pública e particu-
lar de saúde. Já quem es-
tiver faltante com algu-
ma dose da vacina contra 
a Covid-19, também pode-
rá completar o esquema 
vacinal no evento. 

Além da vacinação, 
a tenda da Secretaria 
de Saúde terá equipes 
de Atenção Básica e de 

Atenção Especializada 
que farão trabalho de 
orientação para a po-
pulação sobre saúde da 
mulher, qualidade de vi-
da e gravidez. 

Evento ‘Viva Mais na Cidade’ terá vacinação neste sábado

Vacinação será feita das 8h às 12h no Parque Socioambiental Irmã Dorothy Stang

INFLUENZA E COVID-19
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Evento “Viva Mais 
Na Cidade” 

Data: sábado (07/05)
Horário: 8h
Local: Parque 
Socioambiental 
“Irmã Doroth Stang”
Endereço: rua 
Manoel Antonio da 
Silva, 415, Jd. Nossa 
Senhora de Fátima
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Com a intenção de in-
centivar o empreendedo-
rismo e formalizar tra-
balhadores que possuam 
negócios no município, o 
prefeito Luiz Dalben pro-
mulgou a lei nº 6.806 que 
institui o “Mapa do Em-
preendedor Informal de 
Sumaré”.

O objetivo é criar um 
canal de comunicação 
no site da prefeitura para 
que empreendedores in-

formais possam se cadas-
trar a fim de regularizar 
os negócios que mantêm. 

A previsão é direcionar 
os cadastrados no site da 
Sede (Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co) para dar continuida-
de ao processo. O banco 
de dados gerado a partir 
do cadastro poderá ser 
utilizado no desenvolvi-
mento de ações educa-
cionais voltadas aos em-
preendedores informais, 
no sentido de orientá-los 
sobre a melhor forma de 

gerirem os negócios, bem 
como obterem facilida-
des, linhas de crédito, en-
tre outros benefícios.

O empreendedor ainda 
receberá orientações so-
bre qual regime tributá-
rio escolher (Lucro Real, 
Lucro Presumido e Sim-
ples Nacional), tipos so-
cietários que se adequem 
ao seu negócio, tributos 
incidentes sobre o ramo 
de atuação, entre outras.

“A formalização visa 
dar suporte a empreen-
dedores que querem sair 

da informalidade, regu-
larizando a situação do 
empreendimento fren-
te aos órgãos competen-
tes, e principalmente, ga-
rantir benefícios que um 
registro pode oferecer”, 
comentou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

O PL (projeto de lei) que 
deu origem ao “Mapa do 
Empreendedor Informal” 
foi elaborado pelo verea-
dor Andre da Farmácia 
e aprovado pelos outros 
parlamentares antes de 
sancionado pelo prefeito.

Sumaré terá ‘Mapa do Empreendedor
Informal’ para regularizar negócios 

Empreendedores vão aprender a gerir 
os negócios e obter linhas de crédito

CANAL DE COMUNICAÇÃO
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AJUDA URGENTE

Irmão da vítima, residente em Nova Odessa, pede ajuda da comunidade para dar novos lares aos animais

A Polícia Civil investi-
ga a morte de um casal 
que morava em um sítio 
no Santo Antonio do Sa-
pazeiro, em Santa Bárba-
ra d’Oeste. Verônica Rui 
de Godoy, de 30 anos, foi 
encontrada caída na co-
zinha da casa e o marido 
dela, Thiago Gabriel de 
Godoy, de 31 anos, enfor-
cado com uma corda. 

O irmão de Verônica, 
que reside em Nova Odes-

sa, disse que, além da dor 
pela perda da irmã, está 
preocupado com o des-
tino de mais de 50 gatos 
e três cães que eram cui-
dados pelo casal. Apesar 
da grande quantidade de 
animais, eles eram bem 
tratados e tinham acom-
panhamento veterinário 
com apoio de algumas 
ONGs da região.

“Não temos condições 
de dar o mesmo trata-
mento que Verônica da-
va, pois dedicava sua vida 
para tratá-los. Tem uma 

gatinha, por exemplo, que 
toma remédio a cada 12 
horas, pois sofre de con-
vulsões”, disse o irmão de 
Verônica, que prefere ter 
a identidade preservada.

No interior do imóvel 
foram apreendidos 17 mi-
crotubos, aparentemen-
te de cocaína. De acordo 
com os familiares, o casal 
fazia uso de entorpecen-
tes e as brigas entre eles 
eram constantes.

O irmão relatou ainda 
que Verônica era casada 
com Thiago desde 2015, 

além de mais três anos 
de namoro. O casal não 
tinha filhos.

Segundo ele, Verônica 
sofria de depressão e não 
sabe o que de fato acon-
teceu com ela e o marido, 
mas desconfia que, even-
tualmente, o casal tenha 
feito um pacto de suicí-
dio. “Na carta deixada por 
ele, escreveu que minha 
irmã já pediu antes que 
eles morressem juntos, 
mas não sabemos até que 
ponto é verdade. Espera-
mos que a polícia possa 

nos ajudar a esclarecer”, 
desabafou. 

Ele afirmou ainda que 
a família está muito preo-
cupada com o destino dos 
gatos, que são extrema-
mente dóceis e necessi-
tam de um novo lar onde 
possam ser cercados de 
amor. “A maioria dos ga-
tos está castrado e eram 
muito bem cuidados”, 
completou. 

SEPULTAMENTOS
Verônica foi sepulta-

da na tarde da sexta-feira 

(06), no Cemitério Munici-
pal de Nova Odessa, e o en-
terro de Thiago está pre-
visto para a manhã des-
te sábado, em Americana.

AJUDA URGENTE
O irmão de Verônica 

pede ajuda urgente para 
conseguir um lar para os 
animais e, por enquanto, 
ajuda com rações e me-
dicamentos veterinários. 
Quem puder ajudar de al-
guma forma pode entrar 
em contato pelo What-
sApp (19) 98121-7544.

Família está preocupada com o destino dos gatos, que necessitam de um novo lar Casal foi encontrado morto em um sítio em Santa Bárbara

Morte de casal deixa mais de 50 gatos 
e três cães com destino indefinido
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Alunos da  PUC-Cam-
pinas que moram em Su-
maré fizeram uma recla-
mação sobre mudança do 
itinerário e do horário da 
linha 652EX1 e 652EX2, o 
que tem prejudicado os 
universitários, que pre-
cisam caminhar no es-
curo até a Unicamp, por 
20 minutos, para pegar o 
ônibus intermunicipal e 
voltar para a casa. 

O Consórcio BUS+ e a 
EMTU (Empresa Metro-
politana de Transporte 
Urbano) garantiram que 
a situação está sendo re-
gularizada. 

Em maio de 2019, alu-
nos da PUC-Campinas e 
Unicamp fizeram várias 
reclamações sobre a li-
nha. Em seu último ho-
rário, o ônibus não pas-
sava pela PUC e nem pe-
la Unicamp. Então, a li-
nha foi expandida até as 
universidades.

“Os alunos tinham 
que pegar dois ônibus e 
se arriscarem para che-
gar em casa. Sendo que 
esse mesmo ônibus, du-
rante o dia, tem seu iti-
nerário passando por lá 
(Puc e Unicamp)”, contou 
Thaís Sousa, aluna que 
se formou ano passado 
e que tem ajudado os de-
mais estudantes a recla-
mar seus direitos. 

O itinerário foi nova-
mente alterado por cau-
sa da pandemia do novo 

coronavírus, com a sus-
pensão das aulas presen-
ciais. Porém, as aulas vol-
taram em fevereiro de 
2022 e os alunos preci-
sam que o ônibus volte a 
passar na PUC neste últi-
mo horário, disse Thaís. 
Hoje eles têm que se ar-
riscar e ir andando até o 
balão da Unicamp para 
pegar o ônibus intermu-
nicipal (652EX2). 

Estudante de História 
na PUC, residente no Par-
que Residencial Salerno, 

Marcos Aurélio de Araú-
jo disse que quando os es-
tudantes não conseguem 
descer na Unicamp, utili-
zam a linha 652, no senti-
do Unicamp e João Pau-
lo e descem no Dall´Orto, 
em Sumaré, e o pai de um 
amigo os leva para casa. 
Na opinião dele, a EMTU 
deveria rever todas essas 
linhas porque, segundo 
ele, é um descaso muito 
grande com os estudan-
tes e com os trabalhado-
res da Unicamp.

Estudantes reclamam de mudança de itinerário
de ônibus que faz a linha da PUC até Sumaré

DESCASO COM ALUNOS

Claudete Campos | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O Consórcio BUS+ in-
formou que está fazendo 
um estudo de alteração 
de itinerário na viagem 
das 23h para atendimen-
to destes alunos, sem im-
pactar na viagem de ou-
tros usuários. “Dentro de 
5 dias úteis teremos um 
parecer final”, informou 
a assessoria de impren-
sa da BUS+. 

A assessoria de impren-
sa da EMTU informou que 
determinou a solução do 
problema e a passagem 
desta linha na rotatória 
da PUC para atender os 
estudantes. Nos próximos 
dias será publicada uma 
resolução regulamentan-
do a decisão.
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Foragido da Justiça é preso em Monte Mor
Na tarde de quinta-feira (05), durante patrulhamento pelo 
bairro São Clemente, em Monte Mor, a Polícia Militar pren-
deu um foragido da Justiça. Ele foi encaminhado ao Plantão 
Policial e depois ficou na Cadeia de Sumaré. O crime que te-
ria praticado não foi informado pela polícia.Polícia

Esposa afirmou à polícia que 
dois homens se aproximaram da 
vítima e que ouviu pelo menos 
três disparos de arma de fogo

Um homem de 34 anos 
foi assassinado após pa-
rar em um posto de com-
bustível, no Jardim Maria 
Antonia, em Sumaré, na 
noite da quinta-feira (05). 
A vítima foi identificada 
como sendo Rudney Go-
mes dos Santos e residia 
no Jardim Dall’Orto. 

A esposa de Santos, 
que estava com ele no 
momento do crime, dis-
se que o marido desceu 
para conversar com ami-
gos, quando dois homens 
se aproximaram e atira-
ram seguidas vezes.

Segundo o boletim de 
ocorrência, Rudney já ti-
nha atravessado a rua 
para se encontrar com os 
amigos, quando os sus-
peitos desceram e efetua-

ram disparos contra ele. 
A mulher da vítima, 

que permanecia no car-
ro do casal, relatou à po-
lícia que ouviu três tiros. 
Um dos disparos atingiu 
o tórax de Santos. 

Os socorristas do Sa-
mu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia) foram acionados e 
realizaram a reanima-
ção cardiopulmonar por 
alguns minutos, mas o 
médico Luiz Fernando 
Orlandim constatou a 
morte.

A Polícia Militar este-
ve no local e preservou a 
cena do crime até o fim 
dos trabalhos dos peritos 
do IC (Instituto de Crimi-
nalística) de Americana. 
Depois o corpo foi enca-
minhado ao IML (Institu-
to Médico Legal) de Ame-
ricana para a realização 

do exame necroscópico 
para confirmar a causa 
da morte. 

Os investigadores 
Darlyson e Ricardo Fran-
cisco iniciaram as pri-

meiras apurações sobre 
o ocorrido e identifica-
ram que o posto de com-
bustível tinha várias câ-
meras de segurança, mas 
os funcionários teriam 

informado que estariam 
desligadas. 

O relógio e duas cor-
rentes douradas que per-
tenciam a Santos foram 
entregues à irmã dele. No 

local, foram apreendidos 
também fragmentos de 
projéteis. Os suspeitos do 
crime ainda não foram 
identificados pela polícia. 

OUTRO CASO
Este foi o segundo ca-

so de homicídio regis-
trado no mesmo bairro 
em apenas três dias. Na 
madrugada de segunda-
-feira (02), Wellington da 
Silva Alberti, 30 anos, foi 
executado com um tiro 
no rosto. A vítima che-
gou a ser socorrida por 
moradores ao Hospital 
Estadual Dr Leandro 
Franceschini, mas não 
resistiu. O autor dos dis-
paros não foi identifica-
do pela polícia.

O crime ocorreu às 
3h50 da madrugada na 
Rua Celso Luiz da Silva, 
próximo ao número 669. 
Quando os policiais mili-
tares chegaram ao local, 
encontraram um homem 
baleado sendo levado às 
pressas ao hospital, mas 
morreu enquanto recebia 
o atendimento médico. 

HOMICÍDIOS
Sumaré registrou seis 

homicídios no primeiro 
trimestre de 2022. Esse 
número foi 33% a menos 
em relação ao mesmo pe-
ríodo do ano anterior, que 
totalizou nove casos.

Rudney atravessou a rua para falar com amigos num posto de combustível e foi baleado

Homem é morto em posto de 
combustível no Maria Antonia

REPRODUÇÃO

Um adolescente de 13 
anos que andava de bici-
cleta teve o braço direito 
fraturado após ser atro-
pelado por um motorista 
suspeito de embriaguez, 
na Avenida Princesa Isa-
bel, no Jardim Amanda, 
em Hortolândia, na noi-
te da quinta-feira (05). O 
garoto foi levado ao Hos-
pital Mário Covas, onde 
passou por atendimento 
médico e precisou imobi-
lizar o braço.

Garoto de 13 anos é atropelado por 
motorista suspeito de embriaguez

Carro envolvido no acidente foi apreendido

BRAÇO FRATURADO

CÉZAR HENRIQUE

Denarc apreende 3 fuzis em operação em Sumaré

Armas seriam usadas pelo crime organizado

DIVULGAÇÃO

INVESTIGAÇÃO

Três fuzis AR 10 de ca-
libre 7.65, que seriam uti-
lizados por uma organi-
zação criminosa, foram 
apreendidos em Suma-
ré por policiais civis do 
Denarc (Departamento 
Estadual de Prevenção e 
Repressão ao Narcotráfi-
co), nesta quinta-feira (5). 
Criminosos teriam con-
tratado uma transporta-
dora idônea para levar o 
armamento que estava 
escondido em peças au-
tomotivas.

Segundo a SSP (Secre-
taria de Segurança Pú-
blica), os policiais da 4ª 
Dise (Delegacia de Inves-
tigações Sobre Entorpe-

centes) do Denarc apu-
raram que os crimino-
sos teriam encomendado 
os fuzis de um fornece-
dor em Ponta Porã (MS), 
na fronteira com o Para-
guai. Como forma de dri-
blar a atuação policial, 
eles esconderam os fu-
zis em meio a peças au-
tomotivas com destino 
à Capital.

O que não esperavam 
era que o carregamen-
to estaria sendo mo-
nitorado pelo Denarc. 
Eles confirmaram que 
o endereço informado 
pela quadrilha era fal-
so e, possivelmente, ou-
tros membros do ban-
do iriam fazer aborda-
gem ao veículo para re-
tirada das armas.

Em nota, o Denarc in-
formou que “consideran-
do o desconhecimento do 
local exato onde o cami-
nhão seria interceptado, 
somado aos riscos que 
eventual operação poli-
cial poderia gerar a ter-
ceiros, como os funcio-
nários da transportadora 
e outros usuários da via 
pública, o Denarc decidiu 
pela abordagem do veí-
culo na cidade de Suma-
ré, evitando maiores ris-
cos a vida de inocentes”.

O motorista da trans-
portadora prestou escla-
recimentos e não tinha 
relação com o esquema 
de entrega das armas, 
segundo a polícia. Ele 
foi liberado após pres-
tar depoimento.

Cristiani Azanha | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | HORTOLÂNDIA
cris@tribunaliberal.com.br

A imagem do sistema 
de monitoramento regis-
trou o momento em que 
o adolescente seguia na 
Rua Olavo Bilac e, ao fazer 
a conversão para a Ave-
nida Princesa Isabel, foi 
atingido pelo carro. Vá-

rios moradores gritaram 
e correram em direção ao 
garoto para prestar aten-
dimento, até a chegada do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência).

O motorista estacionou 
após o acidente e aguar-

dou a chegada dos poli-
ciais militares e socorro 
à vítima. Ele disse que o 
garoto atravessou repen-
tinamente na sua frente e 
não teve tempo de evitar 
o atropelamento.

O condutor estava com 
a habilitação vencida e 
apresentava forte odor de 
bebida alcoólica, segun-
do a PM. O motorista se 
recusou a fazer o teste do 
bafômetro, mas, após ser 
encaminhado ao Plantão 
Policial, ele teria permiti-
do a realização de exame 
de sangue para dosagem 
alcoólica. Ele foi liberado 
após prestar depoimento 
e caso se confirme que ti-
nha álcool no sangue po-
derá responder por em-
briaguez ao volante.

Motorista 
alegou que garoto 

atravessou sua 
frente e não teve 
tempo de desviar



OUnião Salerno 
viajou até Campi-
nas e se deu bem 

neste domingo (01), ao 
vencer o Vera Cruz com 
gol de Kelvin. O time su-
mareense quebrou um je-
jum de três partidas sem 
vitórias pela Copa Irdival 
Frezzato/Ases 2022.

A equipe da casa come-
çou pressionando o ru-
bro negro. Nos primeiros 
minutos de jogo, o meio-
-campista áureo-negro 
acertou belo chute de fo-
ra da área, que passou 
riscando a trave esquer-
da do goleiro Alan. 

Em outro ataque, em 
novo chute certeiro, o 
goleiro Alan defendeu 
e deu rebote. A queima-
-roupa, o atacante do 
Vera Cruz passou a bola 
para Alan que, “como o 
gato do Fantástico”, fez 
a defesa do jogo.

O time sumareen-
se aos poucos foi equi-
librando a posse de bo-
la, passando a atuar no 
campo defensivo do ti-
me campineiro, princi-
palmente nas bolas aé-
reas, com apoio dos la-
terais que faziam bem 

o pêndulo (defesa – ata-
que), fazendo com que o 
Vera Cruz recuasse sua 
marcação.

A primeira etapa, mes-
mo com alto volume de 
jogo na vertical de ambas 
as equipes, o placar não 
se alterou, devido as in-

tervenções de ambos os 
goleiros, principalmen-
te Alan, que foi o grande 
protagonista da partida.

No segundo tempo, o 
catedrático técnico Ro-
naldo Lima, sem opções 
no banco de reservas, te-
ve que reeditar a configu-

ração para dar sustenta-
bilidade ao setor defen-
sivo, e, ao mesmo tempo, 
manter as jogadas aé-
reas para buscar a vitó-
ria. O Vera Cruz, diferen-
temente do adversário, te-
ve mais opções no banco 
de reservas. O técnico áu-

reo-negro fez as substitui-
ções, revigorando o seu 
time em campo, aprovei-
tando a fadiga dos joga-
dores sumareenses que se 
desdobravam na marca-
ção e na saída ao ataque.

Mesmo com as jogadas 
aéreas do Vera Cruz, foi o 

União Salerno que abriu 
o placar. Aos 26 minutos, 
após jogada em triangu-
lação, Gui Manga recebe 
e toca rapidamente pa-
ra Renatinho, que invade 
a área e toca novamen-
te para Gui Manga chu-
tar. A bola bate no bra-
ço do zagueiro. Foi pênal-
ti. Gordo, com tranquili-
dade, cobra e abre o pla-

car. União Salerno 1 a 0. 
Em desvantagem, o Ve-
ra Cruz se lançou de vez 
ao ataque, criou seguidas 
oportunidades, usou da 
bola alçada e dos chu-
tes de fora da área, teve 
chances para chegar ao 
empate, mas as tentati-
vas esbarravam na ansie-
dade de seus jogadores e 
na ótima atuação do go-
leiro Alan, que foi o gran-
de protagonista do clás-
sico regional. União Sa-
lerno volta a vencer após 
três jogos na competição.

União Salerno vence Vera Cruz e 
quebra jejum de 3 jogos sem vitória

FOTOS: DIVULGAÇÃO

“Iniciei no esporte em 
2015. Desde então, dedico 
minha vida ao esporte; trei-
no musculação desde os 17 
anos de idade. Eu amo es-
se desafio que é ser atleta.

 Já competi em diver-
sos campeonatos, sendo 
de destaque Mr Olympia 
na Colômbia, consagran-
do vice-campeã, um de-
talhe que poucos sabem. 

Mas fui a primeira atle-
ta wellness brasileira a 
competir no Mr. Olympia 
Amador, que foi realiza-
do na Colômbia, em 2018, 
e, após esse show, veio 
acontecer shows amado-
res Mr Olympia no Brasil. 

Obtive minha primei-
ra vitória no ano de 2019, 
sendo consagrada cam-
peã overall no campeona-

to Mr. Brasil. Ganhei uma 
premiação de R$ 1.500. 

Já tive muitas derro-
tas na carreira. Mas hoje 
meu objetivo principal é 
recomeçar. 

Competir em todos os 
campeonatos que não me 
consagrei campeã e dar 
meu máximo e, assim, 
ser campeã overall. 

Sonho todos os dias em 

me tornar atleta profis-
sional. Tive a honra de 
receber o Pro Card e, fu-
turamente, competir no 
mais sonhado por todos 
os atletas: o grande Mr. 
Olympia Profissional. 

Este é um propósito 
grande que Deus me de-
signou e acredito poder 
um dia ser campeã e me 
tornar Miss Olympia”.

A tão esperada boa 
apresentação do R7 fi-
nalmente aconteceu em 
2022. No duelo da sétima 
rodada da Copa Irdival 
Frezzato/Ases, a “Qua-
drilha de Morte” sofreu 
pressão, mas venceu no 
final. O zagueiro Vitão 
abriu o placar, L9 (Léo) 
empatou para o Nóbrega 
e Flávio Perigoso fez o gol 
que deu a primeira vitó-
ria ao R7 Picerno.

Sem apresentar resul-
tados nas primeiras ro-
dadas, Mirão, técnico do 
R7, se viu na obrigação 
de tentar algo diferente 
e não pensou duas vezes 
para mudar a configura-
ção tática que vinha uti-
lizando desde o início do 
campeonato. O novo es-
quema com verticalida-
de produziu, no início, o 
efeito esperado.

A nova dinâmica da 
“Quadrilha de Morte” deu 
trabalho ao time campi-

Sandra Thomaz
Atleta de fisiculturismo categoria Wellness

R7 vence a primeira na Copa Irdival Frezzato/Ases
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Esportes Sumaré

neiro no início da parti-
da. A estratégia adota-
da foi atacar pelas bei-
radas. Foram duas boas 
oportunidades antes dos 
10 minutos. Em uma de-
las, uma bola cruzada na 
pequena área não encon-
trou ninguém para mar-
car o gol. Em lance seme-
lhante, a defesa cortou e 
isolou o perigo.

O R7 continuava levan-
do maior perigo ao gol ad-
versário e abriu o placar 
aos 15 minutos, no cru-
zamento desviado, que 
gerou um bate-rebate na 
área campineira. O za-
gueirão Vitão ficou com 
a bola e abriu o marcador. 

O Nóbrega, após sofrer 
o revés, sai mais na ver-
ticalidade, aumenta o vo-

lume de jogo e chega com 
perigo à meta do time do 
Jardim Picerno. Aos 29 
minutos, o artilheiro L9 
(Léo), cobrando pênalti, 
apareceu para transfor-
mar o bom volume ofen-
sivo em bola na rede, em-
patando o jogo.

Diante do primeiro 
tempo bem disputado, 
ambos os técnicos op-

taram pela manutenção 
dos esquemas táticos. 
Com isso, o jogo na se-
gunda etapa ficou aber-
to, com os times buscan-
do a vitória e tendo o for-
te calor como adversário 
comum dentro de campo.

Em busca do segun-
do gol, o R7 continuava 
apostando nas jogadas 
pela beirada do campo. 

Aos 10 minutos do segun-
do tempo, na triangula-
ção rápida vindo da late-
ral fechando para o meio, 
Flávio Perigoso arrisca o 
chute, mas o goleiro fez 
boa defesa.

Aos 34 minutos, após 
outra jogada iniciada 
pela beirada do cam-
po, no cruzamento forte 
que passou pelos zaguei-
ros adversários, o golei-
ro tenta aliviar o perigo, 
mas acaba espalmando 
a bola no pé do atacante 
Flávio Perigo. Este, com 
um leve toque, marca 
mais um gol e corre pa-
ra a torcida.

Mesmo com toda pres-
são do time de Campinas, 
o placar na Praça de Es-
portes Maria Monteiro das 
Graças não mudou. A vi-
tória em casa foi impor-
tantíssima para o R7 se-
guir em frente na busca da 
classificação para a pró-
xima fase da competição.

A equipe da 
casa começou 
pressionando o 

rubro negro



Nascida e criada 
em Sumaré, em 
28 de Maio de 

1944, filha de EMA PE-
DRONI DEDONA e AN-
TÔNIO DEDONA foi casa-
da por 34 anos com o sau-
doso VILMO PEDRONI. 

Começou a dar as pri-
meiras pinceladas ainda 
pequenina, um talento 
precoce sempre incenti-
vado pelos pais que tam-
bém amavam a arte de 

pintar. Seu pai era pin-
tor de paredes e chegou 
a fazer aulas de arte em 
Americana, cidade natal 
e sua mãe também fazia 
das pinturas algo natu-
ral e autodidata para ela, 
como um passatempo di-
vertido que podia com-
partilhar com os filhos.

Maria Tereza sempre 
teve seus brinquedos pre-
feridos: as tintas e madei-
ras em formatos de tela, 

onde as horas passavam 
voando quando entretida 
na gostosa brincadeira 
de fazer arte. Desde en-
tão essa paixão pelas tin-
tas pincéis e telas torna-
ram-se sua existência. 

Estudou na Escola 
Campineira de Artes, fez 
diversos cursos com pro-
fessores renomados. Co-
mo fonte de inspiração 
para as telas, Maria Tere-
za aborda características 

de seu pintor preferido: 
Renoir, um artista fran-
cês que foi um dos prin-
cipais pintores no desen-
volvimento do estilo im-
pressionista. 

O ateliê e as alunas 
que passaram nesses 50 
anos de pinceladas e en-
sinamentos são parte da 
sua família: uma vida in-
teira dedicada ao amor a 
arte, e aos animais, sua 
outra paixão!

Professora Maria Tereza e convidados na Exposição

Maria Tereza Dedona Pedroni

 Falecimentos 
DE 28 DE ABRIL A 04 DE MAIO DE 2022

DIA 28 DE ABRIL DE 2022

Adauto Maciel da Silva, 66 anos
Josefina Madalena Oliveira, 81 anos

DIA 29 DE ABRIL DE 2022

Cícera da Silva Costa, 79 anos
Odelci Ferreira da Silva, 52 anos
Ivo Rodrigues da Costa, 68 anos

Aldina Franc Espinada de Araújo, 96 anos

DIA 30 DE ABRIL DE 2022

Edina Umbelina 
Duarte, 87 anos (foto)

Oliveiro Bueno Ribeiro, 71 anos
Agenor João da Silva, 79 anos

DIA 01 DE MAIO DE 2022

Maria de Lourdes B. Teixeira, 69 anos

DIA 02 DE MAIO DE 2022

Severino Soares dos Santos, 86 anos

DIA 03 DE MAIO DE 2022

Márcio Consulin, 83 anos (foto)

Wellington da Silva 
Alberti, 30 anos

José Siqueira Dias, 82 anos

DIA 04 DE MAIO DE 2022

Celi dos Santos Cabral, 52 anos
Profiro Lopes dos Santos, 71 anos
Josefa Felix dos Santos, 76 anos

Anderson Nunes Oliveira, 45 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

Exposição 
‘Maio(r) 
Entrega’

Prefeito Luiz Dalben, Maria Tereza Dedona Pedroni 
e Roberto Cordenonsi na Exposição

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fi ns 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um fi lme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

ASSOCIAÇÃO 
PRÓ-MEMÓRIA 

DE SUMARÉ

No último dia 5 de maio 
de 2022, quinta-feira, 
aconteceu a abertura ofi-
cial da “Exposição Maio( 
r ) Entrega” da artista 
plástica Maria Tereza De-
dona Pedroni e alunas, no 
Centro de Memória “Tho-
maz Didona” (Praça da 
República n. 102). O even-
to teve a participação do 
Prefeito Luiz Alfredo Dal-
ben, do vereador Silvio 
Coltro, dos artistas e fa-
miliares das obras, além 
de diversas personalida-
des da cidade. A exposi-
ção está disponível para 
o público, no horário das 
8:30 às 16:00 horas.

Artista e Professora Maria Tereza Dedona Pedroni

Exposição no Centro de Memória



TROFÉU FUFO

CÂMARA MUNICIPAL DE SUMARÉ

VIA DE ACESSO A SUMARÉ

LUIZ DE FREITAS

GUARANI DE SUMARÉ

DOMADORAS DO 
LIONS CLUBE DE SUMARÉ

Cerimônia de premiação do Troféu Fufo, edição de 1995, aos 
empreendedores e empresas destacadas durante o ano, através 

de pesquisa feita pela ACIAS – Associação Comercial, Industrial e 
Agropecuária de Sumaré. Essa premiação foi criada pela ACIAS e 
pretendia homenagear o saudoso empresário Fuad Assef Maluf, 

conhecido como Fufo. Na foto, o presidente da ACIAS, Nestor 
Geraldo Duarte, premia o empresário João Rubens Gigo. Entre eles 

vê-se a esposa de Fuad, Marie Rose Gebara Maluf.

Foto com 4 vereadores da Câmara Municipal de Sumaré, referente 
à 4ª. Legislatura (1967-1969). Eles foram os quatro vereadores 

eleitos pela ARENA (Aliança Renovadora Nacional). Os outros sete 
vereadores que compunham a totalidade da Câmara eram do MDB 
(Movimento Democrático Brasileiro). Os vereadores que aparecem 
no registro são: Vicente Isaias da Silva, José Lins Phenis, Arnaldo 

Aparecido Viel e Wilson José Ravagnani. 

Registro fotográfico da Rodovia Virginia Viel Campo 
Dall´Orto, que liga a cidade à Via Anhanguera. É dos anos 1970. 

Tinha apenas uma pista. Na ocasião, a Prefeitura realizava 
melhoramentos no seu acostamento. 

Luiz de Freitas, que vemos à direita da foto, foi diretor 
esportivo do Clube Recreativo Sumaré e empresário 

(Promar Marcenaria e Imobiliária Casa Verde). Teve importante 
atuação no CEPS (Centro de Estudos Políticos e Sociais de 

Sumaré) e Folha de Sumaré. A foto é dos anos 1980.

O time do Guarani de Sumaré surgiu sob o patrocínio da indústria 
Assef Maluf & Filho. No início de sua vida tinha o nome de 

Sociedade Recreativa Têxtil Guarani (a indústria integrava o grupo 
Maluf). O clube conquistou vários títulos municipais. Na foto, 

um grupo de atletas no Centro Esportivo. Identificamos: Kiosh, 
Djalma, Laerte, Romeu Flores e Chiquinho.

Foto de três pessoas de destaque do Lions Clube de Sumaré. Eram as 
chamadas “domadoras”: Geni Sanguini (esposa de Antõnio Sanguini), 

Olga Dimarzio Franceschini (esposa do dr. Leandro Franceschini) e 
Adelina Salvucci (esposa de Vicente Salvucci). Elas estão reunidas no 

antigo salão do Restaurante Milenita. Registro de 1968.
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Área de atuação: Musical Sertanejo e Dança do Ventre
E-mail: delcastropromocoesartisticas@gmail.com

Spotify: Carol Del Castro
YouTube: Carol Del Castro 

Instagram: @caroldelcastrooficial
Whatsapp: (11) 98181-4182
Facebook: /caroldelcastro

SERVIÇO

da em busca de qualquer 
indício do paradeiro do 
pai, mas acabam mesmo 
é descobrindo algo maior: 
o universo está sendo ata-
cado por uma força peri-
gosa que suga a luz dos 
planetas e das estrelas, 
chamada Escuridão.

“Terrivel. É terrível. 
Ver aquilo faz eu me 

sentir como se nunca 
mais fosse ser feliz”.

De forma sutil e muito 
bem trabalhada, a auto-
ra nos leva para um mun-
do de fantasia mas cheio 
de reflexões sobre o ser 
humano. E foi nisso que 
o livro me ganhou. É sim, 
uma história bem diferen-
te, cheia de viagens, mas 
entre uma loucura e outra 
(que eu nem gosto de clas-
sificar dessa forma, afinal 
as histórias trazem essa 
abertura e é a gente, mui-
to ligado ao que é normal 
e real que reluta em mer-
gulhar no desconhecido e 
vivenciar novas experiên-
cias que podem até pare-
cer malucas, mas sempre 
tem algo a nos ensinar), 
há sempre uma reflexão 
importante.

Inclusive, em um de-
terminado ponto, a au-
tora nos mostra um mun-
do onde todas as pessoas 
são iguais e deixa uma 
mensagem essencial so-
bre a importância de ser 
único. A autora é simples-

UMA VIAGEM 
MARAVILHOSA!

“Eu também não 
entendi o que 

aconteceu, mas uma 
coisa que aprendi é 

que você não tem que 
entender as coisas 

para elas existirem”.

Antes de ser publi-
cado pela primei-
ra vez em 1962, o 

livro infanto-juvenil Uma 
Dobra no Tempo foi rejei-
tado mais de 30 vezes pe-
las editoras e Madelei-
ne L’Engle, uma escrito-
ra muito à frente de seu 
tempo, quase desistiu de 
ser escritora. Ainda bem 
que não o fez. Após a pu-
blicação, o livro encantou 
os leitores e críticos e re-
cebeu 4 prêmios impor-
tantes: Medalha Newbery, 

Dica de Leitura: 
Uma Dobra no Tempo

(Madeleine L’Engle (Graphic Novel)

entreaspas

Prêmio Sequoyah Book, 
Prêmio Lewis Carroll 
Shelf e 2º lugar no Prêmio 
Hans Christian Andersen.

Essa adaptação para 
os quadrinhos, reimagi-
nada e ricamente ilus-
trada por Hope Larson, 
traz a história de Made-
leine numa edição lin-
díssima da Darkside (no-
vidade!) e nos mostra o 
porquê de suas histó-
rias terem atravessado 
o tempo e as gerações e 
ser até hoje considerada 
um clássico! Uma Dobra 
no tempo conta a histó-
ria de uma família dife-
rente: um casal de cien-
tistas e seus filhos pecu-
liares e com inteligência 
acima da média e abor-
da temas importantes co-
mo o bullying e o ódio se-

meado pelas diferenças.

“Somos felizes 
porque somos todos 
iguais. Diferenças 
geram problemas. 

Você sabe disso, não 
sabe, cara irmã?””

O pai cientista, o físico 
Dr. Murry, está desapare-
cido há 2 anos em uma 
missão no espaço e numa 
noite de tempestade, a fa-
mília recebe a visita super 
esquisita da Sra. Quequeé. 
Charles, o filho mais no-
vo e “peculiar”, parece co-
nhecê-la e convence a ir-
mã Meg e seu mais novo 
amigo, Calvin a visitá-la 
em sua casa, onde conhe-
cem também a Sra. Quem 
e a Sra. Qual. Juntos, eles 
partirão para uma jorna-

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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 EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede Sesi-SP e 
leitora compulsiva. Apaixonada 
por livros e palavras.

SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

Editora: DarkSide Books@darksidebooks  Páginas: 392

SOBRE A AUTORA

SOBRE A ILUSTRADORA

“Como é bom ver você 
crescer, filho. Hoje são 
10 anos de vida e nós 
nos emocionamos muito 
em ver você celebrar 
mais este ano. Você é um 
menino muito especial 
e tenho muito orgulho 
de quanto você cresceu 
e amadureceu. Siga 
sempre sendo esta pessoa 
alegre e simpática, filho. 
Você ilumina a nossa 
vida e de todos nesta 
família. Sorria sempre 
e continue sendo esse 
menino de ouro”.

Aniversariante: 

Guilherme 
Ribeiro da 

Cunha Silva
Idade: 10 anos

Data do 
nascimento:
30/04/2012 

Data do 
aniversário:
30/04/2022

Mamãe: 
Gisele Kalinka 

Ribeiro da Cunha 
Silva

Papai: 
Anderson Afonso 

da Silva

Fotografia: Laís Primo

Carolina Silva de 
Castro, nascida em 17 
de fevereiro de 1995, 
na cidade de Divinó-
polis-MG, começou a 
cantar com sete anos 
de idade e a dançar 
com 13, e se apaixo-
nou pelas duas artes 
por influência de seu 
pai. Dançarina do Ven-
tre, também dá aulas 
e já ministrou work-
shops pelo Brasil. Fa-
la o idioma árabe.

Carol Del Castro 
sempre foi apaixona-
da por música raiz, 
o famoso “modão”, 
e também por rit-
mos mexicanos e pa-
raguaios, o que a fez 
desde cedo ser fã e ser 
influenciada artisti-
camente pela dupla 
Milionário e José Ri-
co, a qual Carol ressal-
ta sempre ter o gran-
de José Rico como sua 
inspiração musical.

L’Engle escreveu sua primeira his-
tória aos 5 anos e começou a escre-
ver um diário aos 8. Apesar da escri-
ta precoce, as obras não agradaram 
os colegas na escola e nem os pro-
fessores, mas isso não a fez desistir 
de continuar escrevendo na época. 
Apesar de ter entrado no mundo da 
escrita tão cedo, no seu aniversário 
de 40 anos (em 1958), ela tomou a di-
fícil decisão de desistir após inúme-
ras recusas das editoras. A decisão 
não durou muito tempo, pois logo 
ela notou que não conseguiria aban-
donar a escrita de forma definitiva. 
Nasceu em Nova York em 1918 e fa-
leceu em 2007 deixando um legado 
de mais de 60 títulos. 

Hope Larson é ilustradora e qua-
drinista. Conhecida pelos roteiros 
das histórias da Batgirl, da DC Co-
mics, recebeu um Eisner Award 
em 2007. Além de sua adaptação 
do clássico Uma Dobra no Tempo, 
de Madeleine L’Engle, ela publicou 
títulos como Gray Horses, Com-
pass South, Knife’s Edge e Goldie 
Vance. Atualmente, vive na cidade 
de Asheville, nos Estados Unidos. 
Acompanhe a autora em twitter.
com/hopelarson.

mente genial na narra-
tiva, traz uma história 
cheia de camadas e nuan-
ces e apesar de ser classi-
ficada como infanto-ju-
venil, é para todas as ida-
des e pode trazer inter-
pretações e percepções 
diferentes dependendo 
do momento de leitura.

“Eu não entendi o que 
ela disse, mas acho 

que era pra eu não me 
odiar por ser apenas 

eu, nem por ser do 
jeito que sou”.

A graphic novel além 
de belíssima, traz uma 
experiência de leitu-
ra ainda mais fantás-
tica com as ilustrações 
compondo as descri-
ções e diálogos do texto. 

Uma história que deve-
ria estar próxima de to-
das as crianças e adoles-
centes tanto para incen-
tivar a leitura, como pa-
ra sentirem-se acolhi-
dos em contato com te-
mas tão atuais e cotidia-
nos. E também dos adul-
tos para trazer reflexões 
importantes, além do en-
cantamento que a rotina 
do dia a dia muitas vezes 
tira dos nossos olhares.

Me apaixonei pela his-
tória e pela autora. Super 
recomendo a leitura!!

Vou ficar muito feliz se 
me escreverem contan-
do o que acharam da lei-
tura!! E se por acaso qui-
serem alguma leitura es-
pecífica, podem me pedir 
pelo email!! Boa semana 
e ótimas leituras!!

BIOGRAFIA

Carol Del Castro

Seu primeiro trabalho 
gravado foi em 2012, inti-
tulado “Meu Desespero”. 
Após a morte de José Rico, 
Carol deu uma pausa na 
carreira sertaneja, retor-
nando aos palcos em 2020 
com um EP chamado Vol-
tei Pra Ficar, que marca-
va o retorno da cantora ao 
sertanejo.


